

La noche de la 'niña mimada' del Norte

Casería Montijo celebra sus fiestas contra viento y marea gracias a la fuerza de su unión

:: JAVIER F. BARRERA

GRANADA. Cae la tarde lánguidamente sobre la Zona Norte de la ciudad de Granada y el último viernes de este verano se acicala para divertirse, última promesa fugaz antes de que el otoño con sus octubres y sus noviembre devuelvan al personal a la realidad, a la rutina, a la pertinaz crisis.

Pero no será hoy, ni el viernes ni ayer sábado, donde una junta directiva de una asociación de vecinos de un barrio de la Zona Norte de Granada ha derrochado ideas, trabajo, sacrificio y ganas de dar vida a sus calles y plazas todavía sin nombre para que los vecinos estrechen lazos, olviden palabras y se reactiven los comercios y la hostelería del barrio, alicaído de un tiempo a esta parte por mor de la economía.

No fue este anterior párrafo ni el discurso del presidente vecinal, Clemente Arco; ni el pregón del concejal Jorge Saavedra. Pero sí es un reflejo aproximado del pulso de Casería Montijo, un barrio que sobrevive contra viento y marea, con toda la dignidad del mundo, y que gracias a la fuerza de la unidad de su asociación de vecinos es de los pocos de la ciudad que logran cerrar un programa de fiestas con todo tipo de actividades. Y solo por esta razón, ya hay que celebrarlo.

Las fiestas en Casería Montijo tiene de extraordinario que cuentan con todos los componentes comunes hasta hace tan solo un par de años en cualquier fiesta que se precie. Esto es, tiene pregón, sus tres verbenas populares, las paellas y meriendas populares, los torneos deportivos, la procesión y los fuegos artificiales.

El primer pregón

El concejal del equipo de gobierno del Partido Popular Jorge Saavedra fue el encargado de pregonar estas fiestas. Nervioso, emocionado, pero firme ante su primer pregón, el joven edil popular subió al escenario y desgranó durante quince minutos vivencias, recuerdos y compromisos. Recordó su experiencia como profesor en el instituto del barrio de La Paz, también en la Zona Norte, al igual que su paso como presi-



Clemente Arco, con toda la junta directiva de la asociación de vecinos, agradece el pregón al concejal Jorge Saavedra :: J. F. B.



La plaza Roja de Casería Montijo se llenó para disfrutar de las actuaciones de la noche del viernes. :: J. F. B.

dente de la junta de este distrito de Granada. Tuvo palabras de calor hacia los vecinos y hacia la propia asociación y certificó que «Casería Montijo es la 'niña mimada' del distrito Norte». Especificó que cuenta con unas estupendas escuelas infanti-

les municipales, un centro de día «y una nueva sede para los actos vecinales, así como las pistas polideportivas». Muchos responsables vecinales presentes el viernes en Casería Montijo de los vecinos barrios de Cartuja, Almanjáyar, Campo Verde

o Parque Nueva Granada confirmaban las palabras del edil, al menos en lo que se refiere a la flamante sede de la asociación de vecinos.

El presidente vecinal, Clemente Arco, quiso convertir el pregón de las fiestas en un acto de concordia.

PROGRAMA PARA HOY

► **Mañana.** Por tercer consecutivo proseguirán las competiciones deportivas.

► **Mediodía.** Paella popular en el recinto ferial que es la Plaza Roja y por la tarde actuación de baile.

► **Noche.** Tercera y última verbenas populares que en esta ocasión estará amenizada por la cantante Rosana y fuegos artificiales.

Invitó primero a subir al escenario a su junta directiva. Luego a los ediles populares, comandados por Vicente Aguilera y Telesfora Ruiz, a quienes acompañaron los socialistas Paco Cuenca y Jemi Sánchez. Todo salió a la perfección. No hubo los acostumbrados cortes de luz de otros años, los autogeneradores funcionaron a la perfección, los vecinos bailaron y rieron y la Plaza Roja, testigo de estas fiestas, continuó sonriendo sin nomenclatura oficial.

i [Opina en el blog Cableados](#)

Pues sí señor, la Diputación ha acertado esta vez de pleno: la comisión de honores y distinciones que preside José María Guadalupe ha otorgado por unanimidad las medallas de oro de la provincia al escritor Antonio Enrique y al historiador Manuel Titos, entre otros galardonados. Tanto monta que monta tanto, ambos son dos intelectuales llenos de prestigio y con un acojonante curriculum, fabricado durante muchos años de una excelente carrera profesional con

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-PARDO

ORGULLO DE
GRANADA



el pensamiento, la palabra y la acción en búsqueda permanente de lo mejor para esta nuestra tierra común. Ambos son, sencillamente, dicho sea sin ánimo de exagerar, un orgullo, un lujo para Granada. Y la Diputación, honrándoles, se honra a sí misma. Nos harían falta muchos Antonios Enriques y Manolos Titos, pero ¡a montones!, si pudiéramos clonarlos (y la clonación saliera perfecta), para hacer una repoblación (casi forestal) de ciudadanos y rellenar el páramo de esta provincia

con hombres y mujeres como ellos dos. Están dedicando su vida, llena de honestidad y de generosidad (dos valores que no están precisamente en alza ahora), a contribuir, cada uno en lo suyo, al hallazgo de una Granada mejor: con una autoestima más alta y más respetuosa con nuestros propios valores culturales e históricos, pero también mucho más igualitaria y solidaria. En esta columnilla no caben los abultados curriculum de Antonio y Manolo, ni falta que hace: Antonio Enrique es un mag-

nífico novelista, poeta y crítico literario, heterodoxo y prolífico, que dirige en Guadix, donde es profesor de literatura, la muy prestigiosa 'Aula Abentofail' de poesía y pensamiento, y que Manuel Titos, profesor de Historia Contemporánea de la UGR, es sin duda el mayor experto en la historia de la banca andaluza y uno de los historiadores que con más rigor han tratado la historia económica y empresarial de Andalucía, entre otras muchísimas cosas... Enhorabuena.

Tres facultades y escuelas estrenarán centro este curso

Ciencias de la Salud retrasa su traslado al PTS hasta mediados de octubre por algunos contratiempos en el suministro y empieza las clases en el viejo edificio

■ **ANDREA G. PARRA**

GRANADA. El curso 2014-2015 será decisivo en obras y en gestión, se debe elegir nuevo rector, en la Universidad de Granada (UGR). Las clases comienzan el día 23 y estrenará aulas un centro, pero no será el único en este año académico. No es la Facultad de Ciencias de la Salud la que contará estos primeros días con aulas y despachos nuevos. Al final y a pesar de haberse anunciado en reiteradas ocasiones, los futuros enfermeros, fisioterapeutas y graduados en Terapia Ocupacional se sentarán otra vez en sus antiguas aulas en la avenida de Madrid. El traslado al Parque Tecnológico de la Salud (PTS) se pospone hasta mediados de octubre.

Las tres facultades y escuelas que dispondrán de más espacios y los estrenarán son, la ya citada Facultad de Ciencias de la Salud, la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales con un nuevo aulario, que ese sí abrirá el martes, y la Escuela de Arquitectura. No obstante, no serán las únicas que se terminarán, equiparán y pondrán a disposición de la comunidad universitaria.

En primer lugar hay que explicar que la Facultad de Ciencias de la Salud no iniciará el curso en el PTS por dificultades en el suministro. Hasta el día dos de septiembre no ha habido suministro eléctrico y hasta el día nueve no han contado con el definitivo. Se ha adjudicado a Ciencias de la Salud y el inmueble de servicios centrales –que es desde donde llega el frío y calor- y han estado y están de pruebas, por eso, se ha valorado que esta semana y las próximas las lecciones se impartan en el viejo edificio.

Imposible llegar

La vicerrectora de Infraestructura y Campus de la institución universitaria granadina, Begoña Moreno, detalla que ha sido imposible llegar antes. Se reunió con los responsables de la facultad y se les explicó las opciones y se determinó que no se podía perder casi un mes de clase por lo que se iniciaran las clases teóricas en las aulas de siempre.

El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Antonio Muñoz Vinueza, destaca que se está trasladando ya el material de prácticas específicas. Agrega que los alumnos, docentes y el resto de trabajadores del

centro están informados de todo lo que sucede.

El edificio del PTS cuenta con 15.700 metros cuadrados, un total de 66 aulas, sala de grados (160 asientos) y sala de usos múltiples equipada. El presupuesto de la obra ha sido 21.843.000 euros y el del equipamiento, 1.200.000 euros. Los alumnos que se trasladan son 1.050, el personal de administración y servicios 25 y el profesorado que se ubicará allí 70, según los datos facilitados por el vicerrectorado de Infraestructura. Será el primer centro docente que funcione en el PTS. La Facultad de Medicina, las obras, se finalizarán en octubre. El traslado será en el curso 2015-2016.

En la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, en este caso en el campus de Cartuja, ya está todo –o casi todo- listo. Se solventarán los graves problemas de espacio de este centro con la apertura del nuevo aulario, que está al lado de la facultad. No hace mucho tiempo en el inicio del año académico este centro era noticia porque estaban dando clases en centros vecinos y estaban de prestado en aulas en malas condiciones y porque habían de habilitar en el garaje espacios docentes; este lo será por todo lo contrario: Se pone remedio a sus importantes problemas de infraestructuras en Económicas.

Han sido años de espera. Muchos problemas en el centro y también para conseguir el proyecto, después una vez iniciadas las obras aparecieron restos arqueológicos, pero al final está todo listo, según confirma Begoña Moreno.

La Escuela de Arquitectura es otro de los centros de la UGR con vicisitudes desde hace años. Sus alumnos y trabajadores tendrán que esperar

Ciencias Económicas pone solución a años de problemas con la apertura del aulario

«Arquitectura estará equipada en diciembre, la fecha del traslado dependerá del centro»

La biblioteca de Duquesa y la comisaría deberán equiparla y rehabilitarla el nuevo equipo

aún para mudarse, pero lo harán a un Hospital Militar rehabilitado, sita en el Realejo, que es todo lo contrario al edificio en el que están ahora en la avenida de Andalucía. La obra estará lista a finales de octubre.

La vicerrectora espera poder tenerlo todo, incluida la licencia de primera ocupación, para finales de año y «ya que se trasladen cuando el centro tome la decisión». Eso significaría en Navidad o para el segundo cuatrimestre. El mobiliario lo colocarán en breve porque lo tienen en un almacén guardado. Este centro ha tenido problemas de espacio tanto en lo que respecta a alumnos como a trabajadores. Han trabajado y asistido a clase, además, aulas prefabricadas.

Rehabilitar ha sido también lo que han hecho en la Facultad de Derecho, aunque en este caso en menor medida y como obras de emergencia para corregir los déficits en la cubierta. Se iniciaron el curso pasado las intervenciones y estarán terminadas en diciembre a pesar del desastre de hace unos días cuando se produjo el incendio. Una vez finalizadas las intervenciones volverán al histórico inmueble de la plaza de la Universidad los docentes que ahora están en el Instituto de Matemáticas.

Asignaturas pendientes

En obras también está lo que será la biblioteca de Derecho. La intervención en la calle Duquesa –antigua delegación de Educación- estará terminada este curso, pero el equipamiento tendrá que esperar. «Hay que buscar recursos económicos», dice la vicerrectora. Será trabajo para el nuevo mandatario como también lo será buscar dinero y definir el proyecto a lo que se dedicará la antigua comisaría, sita en esa misma calle Duquesa.

Las obras no se quedan en los espacios mencionados. El campus de Cartuja está levantado. Estrenará aceras y el resto de servicios y actuaciones a finales de año. Era otra de las asignaturas pendientes en la institución universitaria granadina.

Estas son las intervenciones de mayor presupuesto y calado en los dos mandatos del rector Francisco González Lodeiro, pero no las únicas. El curso 2014-2015 será el de las inauguraciones dicen algunos mandatarios universitarios y no van muy descaminados. La semana pasada en un mismo día se ‘corrieron las cortinillas’ de tres centros: Instituto Mixto Universitario de Salud y Deporte, Centro de Empresas de las Tecnologías de la Información y la Comunicación y el Centro de Transferencia.

El vicerrectorado de Infraestructuras y Campus será ‘protagonista’.



La Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, sita en el campus de



Mudanza desde la antigua Facultad de Ciencias de la Salud. ■ **R. L. PÉREZ**

Hay contratiempos y mucho trabajo, pero lo cierto es que a pesar de los tiempos de crisis que han tenido y tienen que afrontar los resultados están siendo más que destacables. Solo hay que revisar el listado expuesto en este reportaje de inicio de curso y recordar, además, que no se han citado obras menores o acciones en Ceuta y Melilla, que también gestionan.

Han dado respuesta a las vicisitudes más importantes, pero aún quedan algunos centros que están más que estrechos. Ciencias de la Salud se quedará vacía en semanas y Ciencias del Trabajo y Trabajo Social no

tienen sitio, pero no hay nada claro al menos de puertas para fuera.

Las obras o mejor escrito la finalización de las mismas marcarán el curso 2014-2015, pero no habrá que olvidarse que en este año académico los alumnos estarán muy pendientes de las becas, los programas de movilidad, los precios de los comedores, la oferta de posgrado así como los recursos tecnológicos y las prácticas en empresa y ofertas y salidas laborales.

Las clases comienzan el día 23 y el 26 estará en el Rectorado la presidenta de la Junta de Andalucía para la inauguración oficial del curso.



Cartuja, tendrá más aulas y más despachos, en el aulario y el viejo edificio. :: ALFREDO AGUILAR

Dos candidatos a rector y un tercero que lo está pensando

Pilar Aranda e Indalecio Sánchez-Montesinos confirman que aspiran al cargo

:: A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) tendrá nuevo rector en el curso 2014-2015. El actual mandatario universitario, el profesor Francisco González Lodeiro, ya explicó en una entrevista en este periódico que habrá elecciones en mayo de 2015. Antes y después han sido muchos los comentarios y rumores sobre los posibles candidatos. Aprovechando este inicio del año académico lo confirman en IDEAL. La catedrática Pilar Aranda (Facultad de Farmacia) y el catedrático Indalecio Sánchez-Montesinos (Facultad de Medicina) serán candidatos a ocupar el sillón de mando de la institución universitaria granadina.

«Sí me presento». Así lo explica Pilar Aranda. Dice que lo hace porque es un reto en estos malos momentos y por eso da el paso. Confiesa que se ha reunido con miembros de la comunidad universitaria. Ha trabajado y hablado los temas desde hace tiempo y subraya fundamentalmente que es una persona de equipo. Se declara firme defen-

sora de lo público y no pierde la oportunidad para resaltar que «tenemos una magnífica Universidad». Es la primera mujer que se presenta al cargo de rectora en la UGR y argumenta que es una persona «positiva que no huye de los problemas».

En una breve conversación con Indalecio Sánchez-Montesinos detalla también que tiene la intención de ser candidato a rector de la Universidad granadina en 2015. Incide y destaca la importancia de la lealtad universitaria. El viernes, dice que le comunicó oficialmente a Francisco González Lodeiro su intención de concurrir al cargo.

Sánchez-Montesinos no ha estado en ningún equipo rectoral. En la actualidad y desde hace seis años es decano de la Facultad de Medicina. Asegura que se presenta por servicio a la Universidad. Destaca su independencia, su vocación de servicio y la lealtad universitaria.

La tercera posible candidata es María José Gálvez (Facultad de Ciencias). En este caso es posible porque como ella misma ha contestado a este periódico «no hay una decisión firme». Agrega: «Lo estamos evaluando. No creo que tardemos mucho en decidirlo».

Si hay tres candidatos queda por saber si en la estrategia cabe que haya un cuarto.



AQUÍ LA ÚNICA ENTRADA ES... PARA LA UEFA CHAMPIONS LEAGUE



NISSAN NOTE desde
9.700 €*

**0% INTERESES
€ ENTRADA**
HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE
TAE 2,93%. Duración: 24 MESES

NISSAN MICRA desde
7.900 €*

Gama: Consumo mixto: 4,7-5 l/100 km. Emisiones de CO₂: 109-115 g/km.

*PVP recomendado en PyB, incluye PPF, transporte, Nissan Assistance, descuento promocional, Plan FIVE 6, IVA e IEDMT que, para el mercado español, puede no ser aplicable a su Comunidad Autónoma. Oferta válida para particulares y autónomos que adquieran un nuevo Nissan Note 1.2G 80CV o Nissan Micra Nara 1.2G 80CV, que entreguen un vehículo usado a nombre del comprador y financien con RCI Banque, S.A. Sucursal en España a través de Magic Plan 3D. **TIN 0% (no compatible con financiación Magic Plan 3D). Comisión de apertura: 2,95%, TAE 2,93%. Duración: 24 meses. Promociones ofrecidas por Nissan. Importe mínimo a financiar: 6.000 € y máximo: 10.000 €. Permanencia mínima 24 meses. No compatible con otras campañas y válida hasta 30/09/14 o finalización del Plan FIVE 6, lo que antes suceda. Oferta aplicable a unidades en stock. Para más información, acude a tu concesionario Nissan más cercano. Modelos visualizados: Nissan Note Tekna Premium y Nissan Micra Tekna Premium.

La cultura y el saber se erigen en protagonistas

Antonio Enrique, Manuel Titos, Antonio Martínez Cruz y el EFA el Soto, distinguidos con las medallas de oro de la Diputación

IDEAL

GRANADA. La Comisión de Honores y Distinciones de la Diputación Provincial de Granada se reunió bajo la presidencia de José María Guadalupe, vicepresidente y diputado delegado de Presidencia, en una sesión de carácter extraordinario que contó con la asistencia de representantes del equipo de Gobierno y los grupos provinciales de PSOE e Izquierda Unida para proponer al pleno de la Corporación Provincial los Honores y Distinciones a personas físicas e instituciones de la provincia de Granada correspondientes al presente año.

La propuesta recoge la concesión de las Medallas de Oro de la Provincia al escritor y poeta Antonio Enrique, el profesor de la Universidad de Granada Manuel Titos Martínez, el centro de formación profesional El Soto, y Antonio Víctor Martínez, a título póstumo, como director-fundador de la Semana Santa Viviente de Cuevas del Campo.

Las Medallas de Plata de la Provincia recaerán, una vez lo apruebe el pleno provincial, en la familia Jiménez Tovar, la asociación Asprogrades, el Servicio Marítimo de la Guardia Civil, el movimiento Ciudad Accesible, y el artesano de la guitarra Antonio Martín, mientras que se propone la concesión de las Granadas Coronadas al centro UNED de Motril, el certamen teatral del Marquesado y los trabuqueros de Béznar.

El vicepresidente y presidente de la Comisión de Honores y Distinciones, José María Guadalupe, manifestó su «satisfacción, un año más, por la unanimidad de todas las fuerzas políticas representadas en la Institución Provincial a la hora de otorgar estos galardones», los cuales serán entregados en un solemne acto el próximo día 3 de noviembre en el auditorio Manuel de Falla, al que seguirá un concierto de música clásica.

Trayectorias

El escritor y poeta Antonio Enrique nació en Granada el 19 de enero de 1953 en cuya Universidad se licenció en Letras. Residió en ciudades como Úbeda, Durango, Ronda y Jerez de la Frontera y está afincado en Guadix desde 1984. Pertenece a la Asociación Nacional de Críticos y es vocal de la Asociación de Críticos Andaluces, siendo desde 2003 miembro de la Academia de las Buenas Letras de Granada. Profesor de la Universidad de Granada, escritor y conferenciante, Manuel Titos Martínez cuenta con una ingente labor en pro de la cultura a través de publicaciones, artículos de prensa, y charlas que han profundizado en las singularidades y valores históricos, sociales y tecnológicos de la provincia de Granada. Ha sido y es un gran impulsor del Centro de Estudios Históricos que fundara Antonio Gallego Morell como rector de la Universidad de Granada.

La EFA El Soto es un centro de formación profesional cuya misión es lograr el desarrollo en el medio rural. Inició su labor en 1973 en Chauchina. Por su parte, Antonio Víctor Martínez Cruz, Medalla de Oro de la Provincia a título póstumo, fue director-fundador de la Semana Santa Viviente de Cuevas del Campo, y supo implicar a todo el pueblo en la celebración.

HONORES Y DISTINCIONES 2014

Medallas de oro



Antonio Enrique.

Escritor y poeta, nació en Granada en 1953 y está afincado en Guadix desde 1984. Pertenece a la Asociación Nacional de Críticos y es vocal de la Asociación de Críticos Andaluces. Desde 2003 es miembro de la Academia de Buenas Letras de Granada.

Manuel Titos Martínez.

Profesor de la Universidad de Granada, escritor y conferenciante, su labor en pro de la cultura es innumerable. Es uno de los grandes impulsores del Centro de Estudios Históricos. Cuenta con numerosas publicaciones en su haber y gran cantidad de artículos de prensa.



EFA El Soto.

Se trata de un centro de formación profesional cuya misión es lograr el desarrollo en el medio rural. Cubre todas las enseñanzas de la rama agraria. Nació en Chauchina en 1973.

Antonio Víctor Martínez Cruz.

La recibe a título póstumo. Fue director fundador de la Semana Santa viviente de Cuevas del Campo. Implicó a todo un pueblo en la que ya es una de sus más conocidas tradiciones. Más de 500 personas participan en la representación, que se celebra desde hace trece años.



Ilustre Colegio Oficial de Titulares Mercantiles de Granada

I TORNEO PADEL "COLEGIO DE ECONOMISTAS Y TITULARES MERCANTILES DE GRANADA"

28 de septiembre de 2014
Club Deportivo Cortijo del Aire
A partir de las 9:30 horas

CATEGORÍAS: MASCULINA, FEMENINA, MIXTA

PREMIOS: TROFEOS SEGÚN CATEGORÍA

PRECIO DE INSCRIPCIÓN POR PERSONA: COLEGIADOS 15€ - EXTERNOS 18€

MÁS INFORMACIÓN: COLEGIO ECONOMISTAS 958 22 33 00

COLEGIO TITULARES MERCANTILES: 958 20 61 30

Con la colaboración de:



La defensa eleva al Covirán en el tercer período

Un parcial de 32-8 le da la vuelta al electrónico en el amistoso ante Almería a favor de los nazaríes, liderados por los 16 puntos y 14 rebotes de Fernández

BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. Buenas sensaciones las que dejó el Covirán Granada en su amistoso de ayer contra el CB Almería. Con independencia de la victoria (86-70), los trescientos aficionados que se congregaron en el pabellón Veleta se llevaron la impresión de que el cuadro nazarí puede subir el listón en cuanto a las aspiraciones deportivas de esta temporada en la Liga EBA.

Esa lectura positiva se pudo extraer a partir del tercer cuarto, puesto que en los dos primeros hubo demasiados fallos por parte del bando local. Las pérdidas de balón y los fallos bajo canasta configuraron un panorama aderezado por los nume-

rosos golpes que provocaron un aluvión de faltas en ambos equipos. Aunque les costó entrar en el partido, lo cierto es que los discípulos de Pablo Pin se entonaron después del intermedio.

Un demoledor parcial de 32-8 bastó para voltear un marcador que había sido favorable para los visitantes al descanso (38-42). La defensa facilitó el juego rápido del Covirán, en el que despertaron sus referentes ofensivos. Berni Castillo (16 puntos) y Jesús Fernández –mismo bagaje ofensivo, aunque completado con 14 rebotes– dispararon a los nazaríes en un cuarto sencillamente sublime de los granadinos.

Los triples de Pablo García y No-gueras (nueve puntos cada uno) completaron un festival a ambos lados de la cancha en el que también tuvieron su cuota de protagonismo Javi Hernández y Jorge Rodríguez. Ambos se aprovecharon de los espacios generados por la atención extra de la defensa almeriense al ‘americano de Villena’, por lo que hicieron daño en sus movimientos por la pintura del adversario.



Jorge Rodríguez inicia la acción dentro de la zona. :: ALFREDO AGUILAR

En el último período disminuyeron los locales su intensidad en defensa, aunque en ningún momento estuvo en riesgo la victoria del Covirán en este amistoso de pretemporada. Ni siquiera la eliminación por faltas personales de Jaime

Medina, el líder que suele establecer el listón en el trabajo defensivo, cambió la dinámica del duelo. La defensa sigue siendo la base sobre la que se estructura un conjunto nazarí que apunta alto en la campaña que arranca en menos de un mes.

El 'Uni' se hunde en la segunda mitad frente al Boadilla

30-17

BOADILLA-U. GRANADA

Tasman Boadilla: Corralero (Argüello, m.64), Jaime (Tsydypov, m.64), Gorriti, Guille García, Montero, Lorenzo, Escarpa, de Torres; Labadan, Mazo; Bernabé (Solano, m.75), Ramos, Edu Fernández, Simic y Aramburu.

CD Universidad de Granada: Emil (Javi Blanco, m.54), Choto, Pepo (Davillo, m.67), Salagnat, Morales, Martín (Villaseca, m.52), López (Rodríguez, m.41), Gringo, Sanfilippo, Migue García; Palomino (Juanca, m.57), Rafa Teruel (Jorge Pérez, m.74), Florin (Arenas, m.57), Gosio y Agustín Pérez Iranzo (Ceci, m.70).

Tanteo: 5-0, m.5: Edu Fernández. 5-7, m.13: Florin (transforma García). 10-7, m.18: Simic. 10-10, m.21: García. 10-17, m.24: Rafa Teruel (transforma García). 15-17, m.28: Edu Fernández. 20-17, m.63: Montero. 25-17, m.70: Edu Fernández. 30-17, m.77: Lorenzo.

Árbitro: Uribarri (vasco). Excluyó por diez minutos al visitante Silion (m.17).

Incidencias: Un centenar de espectadores en el Municipal de Boadilla.

RUGBY

:: J. M.

GRANADA. El Universidad terminó hundiéndose en la segunda mitad del duelo de la segunda jornada frente al Tasman Boadilla, un recién ascendido que afrontó este encuentro con la necesidad de ganar y pasar página de la amplia derrota en el partido inaugural. Florin y Rafa Teruel adelantaron a los arlequinados mediada la primera mitad con sendos ensayos, culminados con un buen golpeo de Migue García, quien también acertó con un golpe de castigo.

Sin embargo, los madrileños recortaron su desventaja a los pocos minutos y sentaron las bases para la remontada que se produciría después del descanso. El paso por vestuarios no le sentó bien a los hombres de Manolo Conde, quien tuvo que recurrir a los canteranos para suplir las numerosas bajas en este primer desplazamiento. Los tres ensayos de Boadilla no encontraron respuesta por parte de un ‘Uni’ que encaja así su primer revés de la temporada en División de Honor B.



Disparo peligreño en el derbi contra Villanueva Mesía. :: A. AGUILAR

Amplia goleada de Peligros en la Copa al Villanueva Mesía

FÚTBOL SALA

:: J. M.

GRANADA. El SuperCovirán Peligros conquistó ayer la segunda edición de la Copa Diputación de Granada. Mientras que el año pasado participaron los cuatro conjuntos de la provincia que militan en Tercera división, esta vez tan solo han competido el cuadro peligreño y Villanueva Mesía, tras la desaparición del Sala 12 y el descenso del Maracena. Al haber solo dos clubes, el formato ha sido el de enfrentamiento directo, en el que el Peligros goleó a los malenos (8-0).

Froy abrió el marcador en el primer minuto con un disparo fuera del área, mientras que Rafi amplió la cuenta con un fuerte disparo mediada la primera mitad. Benji firmó un doblete antes del descanso, mientras que David cerró la cuenta al intermedio con el quinto tanto.

El Villanueva Mesía intentó mejorar su imagen en este encuentro amistoso, aunque en la segunda parte solo incrementó el marcador de los peligreños. Nono, Froy y Calero completaron con sus tantos el claro triunfo que les confirma como grandes favoritos para la temporada que se inicia la próxima semana.

CASADIEGO
JAMONERÍAS 1877

C/ Santa Escolástica, 13
18009 Granada • Tlfno 958 227 091
info@jamonescasadiego.com
www.jamonescasadiego.com

oferta
69€
pieza
8-8,5kg

JAMÓN SERRANO GRAN RESERVA EXTRA DIEGO MARTÍN

24 MESES DE CURACIÓN NATURAL

LLÉVATELO LONCHEADO EN SOBRES AL VACÍO DE 200GRS. POR SOLO 9€ MÁS!!!

EMILIO MORO

15.99€

6.99€

Firmas chinas de reciclaje contactan con empresas del sector en la provincia

IDEAL

GRANADA. Un total de 24 empresas andaluzas, entre ellas granadinas, del sector del reciclaje han participado en un encuentro comercial con quince firmas procedentes de China. Esta acción de promoción internacional ha sido organizada por la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, a través de Extenda-Agencia Andaluza de Promoción Exterior, y ha contado con la colaboración de Agresur, la Asociación de Gestores de Residuos del Sur.

Esta acción forma parte del tour europeo de diez días organizado para quince empresas de reciclaje chinas por la entidad CI-QAR (China Entry-Exit Inspection and Quarantine Association Reused and Recycling Branc). Las firmas chinas que visitan Europa pertenecen al sector del reciclaje de plásticos, metal y electrónicos, y están interesadas en la internacionalización de sus servicios así como en la apertura a los mercados de otros países. Asimismo, el objetivo de Extenda con esta acción ha sido facilitar la venta de material de reciclaje residual de empresas andaluzas a firmas de China de reciclaje y dar a conocer a las empresas andaluzas las posibilidades comerciales del sector en China.

Las empresas andaluzas que han participado en este encuentro son 24 en total, de las cuales, 14 provienen de la provincia de Sevilla. Además participan cuatro firmas de Málaga, dos de Huelva, y otras dos de Cádiz. Por último la provincia de Córdoba cuenta con una empresa (Hierros y Metales-Hymcor) y otra firma representa a Granada (Plásticos Alber).

BMN-CajaGranada renueva su impulso y apoyo al PTS

La entidad financiera y el parque suscriben la renovación de la póliza de crédito que permite al pionero y vanguardista centro tecnológico granadino disponer de recursos para su tesorería

IDEAL

GRANADA. BMN-CajaGranada y el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) han renovado su acuerdo en materia de colaboración financiera, traducido en la firma de una póliza de crédito que reforzará los flujos de tesorería del complejo biosanitario para las inversiones que necesite realizar, lo que garantizará el de-

sarrollo del PTS de Granada. El convenio permite la renovación de una póliza de hasta un máximo de tres millones de euros para atender «posibles necesidades» de tesorería.

En la firma del acuerdo han estado presentes el director gerente del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, Jesús Quero y, por parte de BMN-CajaGranada, el direc-

tor de negocio, Francisco Muñoz, y el director regional de Granada Área Metropolitana granadina, Antonio Fernández.

Francisco Muñoz ha subrayado que el PTS es un cliente de referencia para la entidad por su contribución al desarrollo en Andalucía, siendo uno de los proyectos con mayor repercusión estratégica en Granada



Francisco Muñoz, Jesús Quero y Antonio Fernández tras la firma de la póliza. IDEAL

y cuyos resultados son visibles y perceptibles, generando riqueza y empleo de calidad.

Efectivamente, el Parque Tecnológico de la Salud, al que BMN-CajaGranada ha venido prestando su apoyo de manera inequívoca e irrenunciable desde su nacimiento, es uno de los proyectos insignia de la socio-economía andaluza. Un proyecto que estimula y favorece la formación de nuevas empresas en sectores punteros y atrae a compañías especializadas en tecnologías avanzadas, señaló Francisco Muñoz.

Jesús Quero, por su parte, ha expresado su agradecimiento por el respaldo y el compromiso que BMN-CajaGranada siempre ha brindado a este proyecto, señalando que el Parque Tecnológico de la Salud se encuentra en una fase cada vez más avanzada de su desarrollo, con una superficie de 625.000 metros cuadrados, tiene un nivel de ejecución superior al 80%, con la urbanización concluida. En la actualidad, son 24 los edificios ejecutados o en ejecución en el PTS.

El gerente del Parque Tecnológico de la Salud destacó que, el pasado 29 de agosto, el ayuntamiento de Ogijares, con un gran consenso, ha aprobado la redacción inicial del nuevo Plan General de Ordenación Urbana, que permitirá el crecimiento del Parque Tecnológico de la Salud en un futuro próximo. A fecha de hoy, el recinto biosanitario ya alberga a un centenar de empresas e instituciones, en las que trabajan más de 1.800 personas de manera estable, con más del 49% de ellas dedicadas a actividades de I+D. En este tiempo, el Parque Tecnológico de la Salud ha creado más de 1.000 empleos de cualificación media-alta.

Servicios

El PTS reúne las infraestructuras y servicios idóneos como espacio de excelencia docente, asistencial, para la investigación y la implantación de empresas. Además, es un referente esencial en la consolidación de la marca 'Granada Salud' con trascendencia nacional e internacional.

SOBRE el sector cárnico, también el porcino y el vacuno de carne tienen que hacer frente a cambios coyunturales de cierta relevancia debido al veto ruso. Esta situación la están explotando países como Brasil o China, que han ocupado el hueco que han dejado libre los operadores europeos dentro de Rusia. En ambos casos esto ha supuesto un cierto abandono de clientes habituales, lo que está siendo aprovechado por los comercializadores europeos para dirigir su producto a estos destinos. Un cambio en el flujo comercial del que también se benefician algunos exportadores nacionales.

En el caso del vacuno de carne, hay que considerar que Rusia fue el principal destino de las exportaciones europeas, representando casi el 23% de las mismas en el primer semestre de 2014, con un au-

JUAN QUINTANA
INGENIERO AGRÓNOMO

OTROS MERCADOS PARA EL VACUNO

Rusia fue el principal destino de las exportaciones europeas, representando casi el 23% de las mismas en el primer semestre de 2014, con un aumento del 80% con respecto al mismo



mento del 80% con respecto al mismo periodo de 2013. Es decir, un mercado en crecimiento que ha quedado cercenado en pleno desarrollo. En España se trata de un mercado menor, que ayudaba a valorizar piezas de peor calidad no aprovechadas por el consumidor interno. Mucho más importante que el veto ruso son las barreras comerciales que todavía se man-

tienen en muchos países como consecuencia de la ya extinta enfermedad de las vacas locas. Países asiáticos, grandes importadores de carnes de calidad como la española, todavía mantienen cerradas sus fronteras al producto europeo.

La Comisión sigue estudiando la evolución del mercado de carne de vacuno antes de aprobar ninguna medida de crisis. Por el momento

las restituciones a las exportaciones no son planteables ante la negativa expresa del Comisario, y los esfuerzos están orientados a abrir mercados cuyas fronteras se encuentran cerradas en la actualidad por motivos sanitarios. El propio mercado ucraniano podría ser uno de ellos a partir del 1 de noviembre, una vez entre en vigor el Acuerdo de Libre Comercio entre este país y la Unión

Europea (UE). La UE ya abrió en abril las fronteras europeas a los productos alimentarios ucranianos, aunque existe preocupación por la aparición de aflatoxinas en su maíz, que puede generar problemas en la fabricación de piensos. En general, existen grandes dudas sobre la falta de garantías en cuestiones sanitarias en productos animales y vegetales, así como sobre los diferentes estándares de bienestar animal en la UE y Ucrania. Se trata de requisitos muy exigentes para los productores europeos, que implican costes significativos y que generan agravios comparativos entre operadores de diferentes países que no están obligados a aplicar estas normas en origen. Estos sucede, por ejemplo, con las aves de puesta, cuyas normas en cuestión de jaulas ha obligado a una reconversión integral y reciente, que no se ha producido en Ucrania.